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社工註冊局選舉
有團體圖獨攬8席
香港文匯報訊（記者 李自明）社會工作者

註冊局正進行新一屆成員選舉，今屆共有23名
候選人競逐8個名額，註冊社工可於本月12日
前投票。香港社工及福利人員工會今屆積極派
員競逐，但質疑有團體部署8人團體參選，試
圖獨攬席位，並透過打擊其他候選人，淡化原
來註冊局選舉為法定監察認證的角色。該會呼
籲同業慎防選舉政治化，必須作出理性選擇，
維護社福界多元聲音。
社會工作者註冊局主要功能包括審批辦學團
體開辦認可註冊社工課程，及處理註冊社工的
註冊資格事宜等。每屆成員共15人，由1名社
署代表、6名委任及8名由註冊社工選舉產
生。

社福工會支持陳義飛參選
2012年底成立的香港社工及福利人員工會，
今屆支持該會副主席陳義飛參選。陳義飛提出
「守護專業 重奪理性 力爭發展」的理念，希
望透過參選註冊局提高局方透明度，具體達至
調低註冊費、檢討審批課程、檢討註冊局職
能，以及團結理性，遏止分化等目標。
該會批評，有部分候選人以單一團隊參選，
試圖獨攬由註冊社工選出的8個成員名額，排除
多元聲音，繼而淡化原來註冊局選舉為法定監察
認證的角色。該會擔心一旦註冊局變成一言堂，
會局限業界不同意見，實在非社福界之福。

籲同業慎防選舉政治化
該會又質疑，有參選人以「泛政治化」思
維，標籤部分服務新來港人士、少數族裔或主
動回內地提供服務及培訓的社工及社福機構，
又對在港完成就讀社工課程及留港服務的海內
外人士，扣上「社福界政治工具」之名。該會
強調，前社總副會長胡良喜、理事梁鏜烈等，
多年來也在內地為培訓社工作出貢獻，批評有
候選人帶頭分化及標籤社工，是意圖製造假想
敵，嘗試邊緣化甚至排拒部分註冊社工。
該會重申，註冊局成員選舉應聚焦在其本身
的職能，以及如何提高社工專業發展，最切實
的就是針對註冊費及如何為註冊社工提供更多
服務，做好審批註冊社工課程把關工作。該會
呼籲各註冊社工，要慎防有人用泛政治化眼光
看待業界發展，為免業界聲音單一化，必須在
選舉中作出理性選擇，維護社福界多元聲音，
共同為業界的專業發展作出貢獻。

近半兒童網站Apps濫套料洩密
私隱專員批「問得太多」逾三成詢身份證號碼校名

香港文匯報訊（記者 趙虹）年輕一代日常生活離不開瀏覽網站及下

載手機應用程式，其實不少人已於過程中或不自知地提供過多個人資

料。個人資料私隱專員公署早前抽查45個由本地機構開發、以兒童為

使用對象的網站及應用程式，發現當中22個表明會將所登記的資料轉

移予第三者；逾30%會收集兒童身份證號碼及學校名稱；36%更要求索

取第三者資料。私隱專員黃繼兒批評部分網站「問得太多」，認為有關

資料用途不明，增加個人私隱被洩漏的風險。

稱5水塘含量高 環團促禁PFCs
香港文匯報訊（記者 文森）環保團體「綠色和平」

早前抽驗香港5個儲水量最高的食用水水塘，包括船灣
淡水湖、萬宜水庫、石壁水塘、大欖涌水塘及城門水塘
共10個淡水樣本，全部均驗出有害物質全氟化合物
（PFCs）。該團體稱，PFCs可能影響人體內分泌系統
及令哺乳類動物致癌，不少發達國家及地區均嚴格管
制，要求政府全面禁制所有PFCs。
「綠色和平」昨日聲稱，他們的調查發現， 香港5
個水塘均含有PFCs，其中船灣淡水湖的PFCs濃度最
高，每公升含8.046至15.434毫微克，其次順序為大欖
涌水塘、萬宜水庫、城門水塘及石壁水塘。
該組織項目主任連佩怡昨日稱，PFCs是一種危害性

高的人造化學物，能在環境及空氣中廣泛傳播，並長期
積存於環境中，半衰期可長達50年，且極難分解，某

些PFCs更可能影響人類的內分泌系統、生殖系統，甚
至有研究指出對哺乳類動物具致癌性。
她又稱，有研究追蹤5歲至7歲小朋友血清中的PFCs
濃度，發現PFCs濃度高會影響接種疫苗後的抗體形
成。因此，美國、德國、加拿大等均限制食水中PFCs
的濃度，荷蘭更限制PFCs之中全氟辛烷磺酸（PFOS）
濃度，必須低於每公升0.6毫微克。
連佩怡分析稱，是次抽驗所有的採樣地點附近均沒有

直接的農業、工業及家居污染，而儲存東江水的船灣淡
水湖、萬宜水庫和大欖涌水塘的PFCs含量明顯較高，
故東江水可能是PFCs的來源之一。香港的水塘中發現
PFCs，證明有害物質亦普遍存在於本地食水系統中，
反映當局對新型化學物的威脅後知後覺，促請當局全面
禁制所有PFCs。
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香港文匯報訊（記者 岑志剛）市區重建局資
助房屋「煥然壹居」的申請資格終於有定案。市
建局昨日舉行特別董事會議，一致敲定單身申請
人入息上限下調至33,500元，總資產上限減半至
150萬元，不設配額限制。市建局主席蘇慶和表
示，法律意見認為新方案有機會在法庭上解釋，
沒有出現不平等待遇，又澄清原定本月討論放寬
單身人士申請，上次會議有董事提問才公佈，並
非意圖繞過董事會。
蘇慶和昨日於特別董事會後表示，董事會近乎

一致通過新申請條件，「煥然壹居」單身申請人
士入息上限由原先盛傳的6萬元下調至33,500
元，資產上限亦減半至150萬元，不設「揀樓」
次序或配額制，估計可承擔「煥然壹居」338個
單位當中約40個單位，包括最貴約售430萬元的
一房單位。至於二人或以上的家庭申請條者則維
持不變，總月入及總資產淨值上限分別為每月6
萬元及300萬元。

平衡法律風險後採新計法
市建局執行董事鄭啟華表示，原先建議兩者以

同一計法，即入息上限同為6萬元，可免除訴訟
風險，形容是「理性計法」。新計算方法則是根
據房委會做法，即計算申請資助房屋人士的入息
及資產上限的方程式而定，董事會已曾諮詢資深
大律師的意見，認為新計法有機會向法庭解釋，
沒任何不平等待遇，平衡法律風險與社會人士訴
求後，決定調低單身申請人入息及資產上限。

未充分諮詢屬誤會 將改善溝通
對於早前4名非執董聯署批評市建局未充分諮
詢董事會，便宣佈放寬單身人士申請，蘇慶和澄
清事件只是「一場誤會」。他指，有關改動原訂
於本月的董事會上討論，上次會議有董事主動提

問，管理層只是如實作答，當時很多細節仍未作
實。市建局行政總監林濬補充，董事會從來不倉
促作決定，計法均希望做到公平公正，承諾會多
溝通改善是次問題。
林濬又表示，單身人士應關注自己供款能力，

並呼籲有意申請者量力而為。「煥然壹居」定價
以市價8折出售，預計本月底接受申請，若業主
日後轉售，須向市建局補回20%差價。

顏汶羽批局方朝令夕改
市建局非執董郭榮鏗表示，市建局始終是公營

機構，市民亦明白社會資源有限，因此不擔心調
低單身申請人的入息及資產限額後，會帶來法律
風險。他又說，如果完全不容許單身人士申請，
市建局可面對法律風險，因為在家庭崗位歧視條
例下，市建局不會獲豁免。青年民建聯主席顏汶
羽批評市建局對出售房屋予單身人士朝令夕改，
證明市建局沒有細心思考單身人士的需要，令單
身人士尤其青年人失望。

個人資料私隱專員公署於今年5月響應
「全球私隱執法機關網絡」統籌的

全球聯合行動，從500個最多香港人瀏覽
的網站中揀選了由本地機構開發、以6歲
至17歲中小學生為使用對象的43個網站
及兩個應用程式，覆蓋24間非政府機構、
18間商業機構及3間政府機構，調查它們
收集兒童資料的情況。

專員：兒童或不經意洩私隱
結果發現，49%網站或程式在資料收集
聲名中，均有提及會將所登記的資料轉移
予如商業機構的第三者；逾30%會收集兒
童身份證號碼及學校名稱，而全球抽查結
果均未有以上登記資料情況的數據。
抽查亦發現，36%網站或程式索取登記
者以外的第三者資料，如家人及朋友等。
只有4%（兩個）提供删除資料的途徑，
遠遠低於全球29%的抽查結果。

私隱專員黃繼兒昨日分析指出，本港兒
童較外國兒童更常進行上網等室內活動，
擁有個人手機比例亦較外國為高，但不論
是瀏覽網站還是下載手機應用程式，均須
要求填寫個人資訊，擔憂兒童或無意識地
透露過多個人資料。
他批評部分網站「問得太多」，不但要

求兒童填寫個人身份證及聯絡電話等個人
資料，更索取第三者資料卻用途不明，大
大增加個人私隱被洩漏的風險。

應避免採用開放式問題「套料」
他指出，現時不乏僱主透過網絡社交平

台等網站了解新晉僱員的背景資料，惟
「數碼足跡無可能被刪除」，擔憂年幼兒
童若於網絡上留下過激言語或相片，或會
影響其將來就業情況，呼籲年輕使用者應
慎留數碼足跡，並應精明瀏覽及下載網絡
程式，以防過多地披露個人資料。

他又稱讚當中有網站的資料收集聲名簡
潔易明，並清楚寫明不會轉移18歲以下使
用者資料予第三方，認為該羅列資料方法
可取，呼籲網站或應用程式提供者應提供
方便易明的私隱收集聲名，「可以用簡短
的是非題目索取資料，避免採取令使用者
過多填寫個人資料的開放式問題。」

公署將定使用個人資料準則
黃繼兒不認同調查結果顯示現行保護私

隱法例監管不足一言，強調現行法例跟隨
歐盟標準指引，且3年前已對有關法例進
行修訂及檢討，相信抽查結果反映市民對
法例權責掌握不足。

公署事後已就是次抽查結果對當中8個
網站展開循規審查，並循收集個人資料的
理據及透明度，與收集個人資料時有否進
行加密程序兩方面進行調查。
公署並已制定一份《經互聯網收集及使

用個人資料：以兒童為對象的資料使用者
注意事項》，向機構提供使用兒童個人資
料的建議及行事方式。
另外，黃繼兒指偉易達集團 Learning

Lodge 網站已就其資料外洩一事通報公
署，預計事故將涉及全球約500萬名顧客
賬戶及相關兒童的個人資料，惟未知本港
受影響人數，公署已決定就事件展開循規
審查。

■市建局董事一致敲定單身申請人入息上限下調至3.35萬。圖為出席會議的非執董麥美娟。 梁祖彝 攝
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■■專員批評部專員批評部
分網站分網站「「問得問得
太多太多」。」。
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